
 

 
 
 
 

 
ПРОТОКОЛ 

ЗАСЕДАНИЯ РАБОЧЕЙ ГРУППЫ «РЕАБИЛИТАЦИЯ В ПСИХИАТРИИ»  
 

22 февраля 2022 г.  
 
Приветственное слово Н.В. Треушниковой. 
 
С докладом на тему «Реабилитация в «НПЦ ПЗДП им. Г.Е. Сухаревой ДЗМ» выступил 
Абрамов К.В., детский врач-психиатр, главный внештатный детский специалист по 
медицинской реабилитации и санаторно-курортному лечению в ЮАО г. Москвы, 
заместитель директора по психосоциальной реабилитации ГБУЗ «НПЦ ПЗДП им. Г.Е. 
Сухаревой ДЗМ»  
 
Треушникова Н.В. спросила Абрамова К.В.  Есть ли образовательная лицензия и 
продолжают ли дети школьное образование, находящиеся в стационаре.  
 
Абрамов К.В. ответил Треушниковой Н.В., что да, у ГБУЗ «НПЦ ПЗДП им. Г.Е. 
Сухаревой ДЗМ» есть договор с ГКОУ Школа «Технологии обучения», все дети, 
находящиеся на стационарном лечении, если позволяет их психическое состояние, 
учатся, в том числе и по адаптированным программам. Иногда возникают сложности в 
совмещении учебного процесса и реабилитационных мероприятий. В нашей больнице 
директором принято решение, что учеба – первична.  
Из-за этого часто возникают споры что важнее, но нельзя ограничивать детей в их праве 
на образование.  
На данный момент самая большая сложность в сезонной заболеваемости гриппом, дети 
часто болеют и не всегда могут посещать занятия.  
 
Треушникова Н.В. уточнила есть ли образовательные программы для школьных 
педагогов, тьюторов для сопровождения детей в образовательном процессе.  
 
Абрамов К.В. ответил, что нет таких программ, но идет обсуждение о расширении 
лицензии на любые вспомогательные специальности, которые позволят повысить 
квалификацию специалистов, сопровождающих детей в процессе реабилитационных 
процессов.  
 
Треушникова Н.В. спросила в чем сложность, почему нет таких образовательных 
программ.  
 
Абрамов К.В. ответил, что в отсутствии ресурсов.  
 



 

Треушникова Н.В. сделала акцент, что научно-практические центры обязаны 
осуществлять образовательную деятельность в том числе. Если есть препятствия, 
значит необходимо искать решения. Попросила сформулировать что именно мешает 
осуществлять образовательную деятельность в данном направлении. Также задала 
вопрос как происходит передача пациентов, когда они становятся взрослыми.  
 
Абрамов К.В. ответил Треушниковой Н.В. что в случае, если 18 лет исполняется в 
период, когда ребенок находится на стационарном лечении, то просто переводят во 
взрослую больницу. В случае, если нет, то связи с ПНД нет, только в случае 
односторонней связи с родителями, которые сами рассказывают.  
 
Треушникова Н.В. делали ли официальное обращение в ДЗМ, что не хватает ресурсов 
для оказания помощи детскому населению.  
 
Абрамов К.В. ответил, что да, обращались по поводу передачи функционала в виде 
выдачи справок, заключений, на что требуется большое количество времени и ресурсов 
специалистов. Мы понимаем, что это можно делать через официальный портал mos.ru, 
однако все равно осуществляется через наше учреждение. Отметил, что для начала, 
необходима реорганизация и расширение амбулаторного звена.  
 
Треушникова Н.В. поблагодарила Абрамова К.В.  
 
Мартусова Е.В.  спросила каким образом обосновывается закупка инструментария для 
реабилитационных мероприятий.  
 
Абрамов К.В. закупка производится за счет внебюджетных средств, так как бюджетом, 
к сожалению, это не предусмотрено.  
 
Мартусова Е.В.  спросила, есть ли специалисты по социальной работе и социальные 
работники и какие функции они осуществляют.  
 
Абрамов К.В. ответил, что есть специалисты по социальной работе, которые работают 
непосредственно с отказниками, а социальный работник работает с беспризорными, 
безнадзорными детьми. В 2022 году удалось предотвратить отказ от 22 детей, все дети 
вернулись в семью.  
 
 
 
 

Председатель                                                           Н.В. Треушникова 


